

# MAG'AGIR

# L'INFO JUSTE À BOUCHEMAINE

Président : Ousmane CISSAKHO; Directrice de publication : Françoise FRANCO; Comité de rédaction : Bureau Agir pour Bouchemaine

## UNIR BOUCHEMAINE ET AGIR, UNE OPPOSITION, ACTIVE ET RESPONSABLE !

Édito par Ousmane CISSAKHO, Président d'Agir Pour Bouchemaine et tête de liste aux Municipales de 2020

Mars 2020, Les Bouchemainois ont accordé une confiance historique à des femmes et des hommes de la commune venant de tous bords dans un seul but : Servir les habitants.



Ce rassemblement s'est fait en dehors de tout clivage partisan : notre seul objectif étant de travailler dans l'intérêt des habitants : accompagner nos ainés, soutenir les familles, préserver notre cadre de vie, créer du lien social...le tout accompagné d'une gestion responsable des finances de la commune.

Plus de 20% des voix en moins de deux mois d'existence et un rassemblement plébiscité à plus de 47% des bouchemainois au deuxième tour.

Indépendant et libre, j'ai le devoir de préserver cette expression des habitants en tant que seule tête de liste siégeant aujourd'hui dans l'opposition Unir Bouchemaine et Agir.

Ce premier groupe d'opposition se distingue aujourd'hui par sa maîtrise des dossiers communaux, son sérieux et sa volonté de rassemblement. Nous poursuivons ce travail entamé par et pour les Bouchemainois de tous bords.

Nous tenons à réduire notre empreinte carbone, nous incarnons en actes ce que nous souhaitons au quotidien. C'est pour cette raison que nos publications papier se font rares. Mais nous sommes présents en permanence sur le terrain, nous interpellons régulièrement la majorité sur vos sujets du quotidien. Vous pouvez compter sur notre détermination à avoir une opposition responsable en capacité de rassembler et d'être au service des Bouchemainois aux prochaines municipales en 2026.

Unir Bouchemaine et Agir a été coconstruit par des Bouchemainois de toutes générations dont José FRANCO, notre Président était un acteur de premier plan. Nous rendons hommage à José parti tôt et donnons également la parole dans ce magazine à ceux qui l'ont connu et côtoyé.

Découvrez SANS TARDER donc votre journal, une compilation d'actualités et d'actions, un journal communal 100% PAS PAREIL car le MAG'AGIR, c'est le pari d'une info juste à Bouchemaine.

Bonne lecture !

Ousmane CISSAKHO  
Président Agir Pour Bouchemaine  
Tête de Liste siégeant Unir Bouchemaine et Agir

# UNE OPPOSITION ACTIVE ET RESPONSABLE

**“En votant pour notre liste au premier tour et au deuxième tour, vous nous avez exprimé votre confiance et vos attentes. Notre engagement sera respecté, nous siégerons et nous porterons la voix d'une opposition qui agit et qui respecte le mandat confié.”**

Ousmane CISSAKHO

Tête de liste Agir pour Bouchemaine  
Novembre 2020

## *LES PROJETS MUNICIPAUX : NOS VOTES ET AVIS*

### *Soutenir les projets qui font SENS*

Il est de notre devoir citoyen de soutenir les projets qui ont du sens. A chaque fois que de besoin, nous apporterons des amendements ou nous nous opposerons si nécessaire à des projets coûteux, ou qui mettent en danger la cohésion et le lien social dans notre commune.

### *Vidéoprotection*



Agir Pour Bouchemaine est la seule liste à avoir évoqué de façon claire les questions liées à la sécurité à Bouchemaine lors des dernières municipales de 2020. Nos rencontres régulières sur le terrain conjuguées à notre connaissance de la commune et de ses habitants en sont les principales raisons.

La majorité municipale prend enfin conscience de la nécessité d'agir. **Mais il faut être clair : la vidéoprotection ne sera pas l'alpha et l'oméga de la sécurité à Bouchemaine.** Elle peut être utile en termes de dissuasion et de remontée de taux d'élucidation. L'insécurité et le sentiment d'insécurité sont protéiformes et touchent plusieurs segments de notre quotidien.

Il est indispensable d'écouter notre groupe municipal qui a travaillé sérieusement sur cette question. Nos portes restent ouvertes car la sécurité n'a pas de clan. C'est une affaire de toutes et de tous.

# Voirie communale et réseaux

Après plusieurs mois de léthargie, les actions redémarrent sur le plan de voirie communale à Bouchemaine. C'est grâce aux interpellations continues des élus Unir Bouchemaine et Agir que les choses ont commencé à bouger. Nous avons été entendus par l'adjoint à la voirie Dominique BERTRAND qui a toujours été à l'écoute.



Grâce à nos actions, des passages piétons ont été sécurisés et des routes remises en état dans les différents bassins de vie de la commune : la pointe, les hameaux, proximité de l'école du petit vivier...et dans le Bourg. Nous regrettons que les hauts de Beaumont soient toujours restés au siècle dernier et que l'enterrement des réseaux ne se fasse pas aussi vite que souhaitent les habitants. Même si des progrès ont été votés, certaines zones de la communes n'ont pas accès à la fibre (la pointe, rue du boulet, des saules, pétroles...).

## Salle Omnisports

La création et la mise à disposition d'infrastructures a plus que tardé à Bouchemaine. Nous avons au moins cinq ans de retard. Et c'est regrettable. Néanmoins, comme le dit l'adage « mieux vaut tard que jamais ».

Nous avons voté favorablement pour sa mise en place tout en regrettant que certaines associations ne pourront pas pratiquer leurs sports favoris dans cet espace. Il faut un réel plan pluriannuel d'investissements en termes d'infrastructures pour les associations Bouchemainaises que nous appelons de nos vœux. Cette salle est un début, mais une fois en responsabilité, nous aurons à mettre en œuvre des ambitions à la hauteur des attentes des associations de notre commune.



# UNE OPPOSITION EXIGEANTE MAIS JUSTE !

## *La petite enfance : Alterte AGIR*

Le dernier rapport de la crèche de Bouchemaine ne nous a pas rassurés. Nous l'avons exprimé lors de la dernière réunion du conseil municipal. Deux points principaux ont motivé notre inquiétude.

Ces points sont la conséquence directe de l'externalisation des services que nous n'avons pas souhaitée il y a quelques années.



Nous avons noté une augmentation sensible des frais annexes par rapport aux dernières années.

Les arrêts maladies se multiplient et nous exprimons nos craintes pour la santé des salariés de la crèche de Bouchemaine ainsi les répercussions sur la qualité de services.

Au vu des évolutions législatives attendues et du contexte, le prestataire VYV Pays de la Loire n'a pas voulu prolonger ce contrat au-delà de Juin 2024. Nous avons demandé à la majorité municipale de réfléchir à une alternative, nous sommes disponibles pour apporter notre expertise sur le sujet. Le message semble être passé, car la municipalité a démarré la procédure de mise en concurrence.

## *Protéger nos aînés : une nécessité*



Le lien social passe par une rencontre intergénérationnelle qui est indispensable de nos jours. Aider nos ainés à vivre mieux et en collectivité, veiller à leur sécurité et leur épanouissement est une mission d'intérêt général à laquelle nous sommes attachés. Le projet des reinettes tarde à se réaliser, il faut AGIR vite et dans la concertation

Si noble soit ce projet, il ne veut pas suffire à lui seul. Nous attendons un vrai plan d'actions pour faciliter le quotidien de nos ainés. L'attente et le besoin sont là, les actions manquent. Il ne s'agit pas simplement d'organiser une fête par an et distribuer des boîtes de chocolat à Noël pour s'occuper de nos ainés.

# *Budget 2024 : Pouvoir d'achat, finances et solidarité, un équilibre à trouver :*

La crise sanitaire conjuguée aux effets d'un contexte international instable ne peuvent être des prétextes à l'inaction communale.

Bouchémaine a besoin d'accueillir des familles, de préserver les écoles et de rendre la commune accessible aux classes moyennes. Pour cela, il faut une politique volontariste garantissant la qualité de vie dans notre commune.



La dégradation du pouvoir d'achat, la hausse des impôts indirects (tarifs municipaux) et des charges incompressibles (EDF, complémentaire santé, assurances...) rendent le quotidien difficile pour beaucoup de familles.



Nous avons demandé des actions d'accompagnement de nos ainés et la refonte des quotients familiaux. La majorité a accepté de revoir les seuils de quotients familiaux, c'est une bonne chose. Grâce à notre action, des dizaines de famille Bouchemainaises verront les augmentations de 7% des tarifs municipaux s'atténuer.

**Nous sommes le seul groupe municipal à n'avoir pas voté les augmentations de 7% de vos tarifs municipaux en 2024.**

## **BONNE NOUVELLE :**

Après avoir posé la question au conseil municipal et interpellé les autorités, nous sommes heureux de vous annoncer le remplacement du distributeur de billets du bourg, et seul distributeur quasiment dans la commune. Vous êtes nombreux à nous remercier, c'est avec plaisir que nous remontons vos doléances.



# *Hommage à un Bouchemainois parti tôt : Notre Président José FRANCO*

Ils ont connu José et ils ont accepté de témoigner :

- **Philippe MAUBON, Membre de l'Association Ruzebouc à la Pointe**

“L’association Ruzebouc a perdu son président José Franco. Habitant de La Pointe, il incarnait parfaitement dans ses choix, dans ses actions et dans son engagement les objectifs de cette association : créer des moments festifs et culturels et permettre ainsi aux habitants de La Pointe de s’y retrouver. Mais ce n’est pas seulement notre président qui est parti. C’est notre ami, C’est celui avec qui nous savions que tous les projets étaient réalisables, c’est celui avec qui nous avions plaisir à nous retrouver rien que pour échanger, c’est celui qui savait transformer une réunion en un moment convivial. Réunion au cours de laquelle il faisait preuve d’écoute et d’attention aux différents avis.

Mais c’est aussi celui qui savait transformer un coin du parc du Petit Serrant, avec l’aide de Françoise sa femme, en une cuisine capable de fournir la meilleure « paella », le meilleur « colombo », le meilleur « rougail » à 150 convives, habitants de La Pointe.

José aimait parler, mais que nous aimions aussi parler avec lui !”



- **Guy PINSON, Membre de la Bonne Alliance Société de boule de fort à La Pointe**

“Notre ami José était sociétaire et trésorier de La Bonne Alliance Société de boule de fort à La Pointe et tous ses amis l’appréciaient car il était toujours prêt à rendre service et donner des bons conseils.

Nous aimions son humour et il était toujours souriant malgré ses souffrances.

En tant que Président de notre Société, c’était plus qu’un ami, c’était un confident et il me manque beaucoup.”



# INITIATIVES LOCALES

## Colis Noël solidaires



Nous venons de clôturer une quatrième année d'actions au bénéfice des Bouchemainois et des angevins en situation de précarité. Nous en profitons pour remercier chaleureusement Emilie BERNARD, élue municipale Agir pour Bouchémaine et l'ensemble des adhérents Agir pour leurs actions.

Notre partenariat avec le Samu social a permis de collecter plus de 3000 colis noël solidaires au bénéfice de femmes battues et isolées, de demandeurs d'asile, de jeunes dans foyers de travailleurs...de personnes en situation de précarité dont des sans domiciles fixes.

Agir toujours, au service du collectif, c'est notre ADN.

## Les RDV Culture d'Agir

Dans chaque publication, nous mettrons en avant les artistes de notre territoire. Et pour cette première, nous avons l'honneur de vous présenter : **Carole Nicolas.**

**Carole Nicolas est une artiste plasticienne installée à Bouchémaine depuis 2002.**

Professeur d'Arts Plastiques, elle pratique la sculpture, la photographie et tous les champs des arts plastiques dans l'atelier attenant à son domicile.

**Elle croise techniques, matériaux et formes artistiques pour faire de l'hybridité son champ d'exploration à part entière.**

Installations, photographies, sculptures, peintures interrogent et mettent en abîme le regard porté sur l'identité, la relation à l'autre, le métissage. Développant majoritairement un travail en série, l'artiste invite le spectateur à une forme de défamiliarisation face à des masques de béton façonnés à la main et enrichis de matériaux ou objets divers.

**Elle interroge aussi sur la société de consommation et la pollution en recyclant de nombreux objets comme les capsules de café qui deviennent matière première pour ses sculptures.**

Elle est présidente du collectif Métiss'in Art, association d'artistes angevins qui a réalisé plusieurs expositions en particulier sur la thématique du recyclage. Carole NICOLAS est co-présidente de l'association des ateliers d'artistes basée sur Angers et ouvre annuellement son atelier aux visiteurs intéressés.



# *EXPÉRIENCE ZERO DÉCHET AVEC ANGERS LOIRE METROPOLE GERALDINE BURTIN NOUS DIT TOUT !*

**La 1ère année j'ai réduit les déchets de la maison de 32% !**

C'était une expérience enrichissante entraînant la famille en se fixant des objectifs atteignables. Et les solutions sont à portée de main au quotidien.

## **Trucs et astuces :**

### Agir sur les contenants !



Utiliser simplement des charlottes en tissu ou des tissus cotons recouverts de cire d'abeille pour remplacer les films alimentaires. Grâce à la cire d'abeille de chez Max et l'Île, le tour est joué !

Acheter en vrac et utiliser vos propres contenants. Un commerçant n'a pas le droit de refuser de mettre dans vos propres boîtes. Penser à mettre vos boîtes et sacs tissus dans vos sac cabas pour faire les courses sans oublier le sac à pain pour ne plus avoir cette feuille autour de vos baguettes qui finit à la poubelle. Avoir toujours un sac sur soi et refuser les sacs dans les boutiques.

### Légumes frais et de saison !

Cuisiner des produits frais et de préférence locaux. Faire ses yaourts, mousse au chocolat, crème vanille ou caramel... faire des bocaux (sauce tomate, pickles de légumes...) ou congeler vos préparations (tomates farcies...) quand c'est la saison .

Brosser vos légumes, faites des chips avec les épluchures et composter.

Dans la salle de bain remplacer les cotons démaquillant par des lingettes en tissu et dans la cuisine le papier absorbant par des grands carrés en éponge. Le tout sera lavable et réutilisable.



### L'eau, une denrée précieuse !

En ouvrant le robinet d'eau chaude, penser à récupérer l'eau froide souvent perdue avant l'arrivée de l'eau chaude. Cette eau récupérée pourra servir au quotidien.

Penser aussi aux produits d'entretien et cosmétiques : fait maison !

Exemple : Vinaigre blanc, savon de Marseille pour l'entretien de la maison

**Le secret pour réussir à aller vers le zéro déchet est de faire les choses au fur et à mesure.**

**La planète, c'est l'affaire de tous ! Et il n'y a pas de plan B.**